

aceite candente sobre miembros débiles. "La tortura —afirma A. I.—, es aplicada para obligar a la víctima "a suministrar información nueva o para firmar la confesión de su propia culpa".

Acerca de las prisiones clandestinas, si bien el gobierno se ha negado firmemente a publicar una lista de las personas que están oficial o extraoficialmente detenidas, bajo el argumento que "esto es un secreto militar", existen evidencias de que hay entre 8 mil y 10 mil prisioneros políticos.

Extraoficialmente, las autoridades han admitido una cifra de 3,500. "La mayoría de ellos no tienen en su contra cargos concretos por ningún crimen; no hay cargos jurídicos en su contra y enfrentan encarcelamientos por periodos indefinidos y destinos inciertos.

"Las autoridades militares se han arrogado poderes extraordinarios para disponer de la vida de cualquier ciudadano, contra el más elemental derecho a la existencia humana".

Los reclusos más importantes para detenidos políticos

son: en Buenos Aires, Villa Devoto, para mujeres, y Penitenciaría y en provincia, Sierra Chica, Rawson y Resistencia. En Penitenciaría y Resistencia, los presos permanecen bajo el sol casi permanente. En Villa Devoto hay unas 1,200 mujeres, jóvenes la mayoría, muchas con hijos pequeños.

"Aquí, cuatro mujeres comparten celdas diseñadas para una sola persona, la ventilación es mínima y el sistema sanitario es prácticamente inexistente".

Las dietas de la prisión son pésimas, lo que ha provocado que todos los reclusos sufran enfermedades intestinales; no hay servicios médicos y es frecuente que los reos mueran por falta de mediciones y atención, dice el informe.

Si bien, expresa el texto de Amnistía Internacional, la muerte penal ha sido reimplantada en la Argentina, nunca ha sido oficialmente reconocida, pero hay innumerables pruebas de que reos políticos han muerto mientras estaban bajo detención oficial o extraoficial.

El texto concluye que desde

el reporte rendido por una comisión de A. I. destacada a la Argentina en marzo de 1977, la situación no ha cambiado considerablemente un año después. Arrestos arbitrarios, secuestros, desapariciones y torturas continúan como prácticas cotidianas.

"Lo que aparece levemente nuevo en la situación argentina es el cambio de actitudes y actividades del gobierno en sí. Primero, existe una abierta división entre los miembros de la milicia en el poder. Segundo, tal vez como resultado de la publicidad que se espera de la Copa Mundial de Fútbol. Tercero, el gobierno ha puesto énfasis en exagerar la actividad subversiva destructiva; se intenta asociar al país las críticas al gobierno vigente".

Y si bien, como señaló el diario *Le Monde*, "la Copa del Mundo se puede convertir en una gran conferencia de prensa sobre la tragedia del pueblo argentino, es también muy posible que la represión obligue a las cámaras a presentar una imagen totalmente opuesta a lo que la Junta pretende", concluye.

EL SOL DE MÉXICO

La Víspera de un Mundial es la Muerte

Las Lesiones de los Ches Sólo son Tangos

Por Ignacio MATUS Enviado Especial

BUENOS AIRES, 30 de mayo.— No sabemos si por la preocupación de los aficionados y críticos, que ha aumentado al acercarse la hora cero, o bien por afanes sensacionalistas, cada vez que algún jugador argentino sufre algún golpe, convierten el hecho en una lesión peligrosa que atenta contra la seguridad de que tal futbolista pueda actuar. Primero fue el caso de Tarantini, ahora se trató de Houseman. Para fortuna de Menotti y de los hinchas argentinos, en ambos casos, los golpes que sufrieron no revisten importancia alguna. Nos lo aclaró el propio doctor Oliva y lo confirmamos en el Gráfico: tanto Tarantini como Houseman están para integrar el plantel argentino para el duelo contra Hungría, el próximo viernes 2 a las 19.15 hora local en el Estadio del River Plate.

En ráfaga. La iglesia no se quedará al margen de este mundial. Hoy se supo que el Cardenal primado y Arzobispo de Buenos Aires doctor Juan Carlos Aramburu, presidirá un solemne oficio religioso por el éxito del Cam

peonato Mundial de Fútbol en la Catedral Metropolitana a las 18 horas. Y que la misa será dicha en castellano, francés, italiano, inglés y portugués... La ciencia al servicio del deporte. Casi todos los entrenadores poseen videocassetes de los partidos que sostuvieron los equipos que les interesa conocer. El sistema fue aplicado en la concentración de los argentinos para aprenderse a los húngaros, sus primeros rivales... Siguen los brasileños haciendo fuerza para lograr que se le permita, si ganan su grupo, seguir jugando en Mar del Plata para evitar las molestias de los desplazamientos. Pero si en México 70 lo lograron al quedarse en Guadalajara, todos opinan que aquí no encontrarán eco.

Seguridad. Reunión en el salón de actos del regimiento I de Infantería en Palermo. La presidió el general Aníbal Andrés Ferrero, segundo comandante del primer cuerno del regimiento y asistieron el general Ángel Alejandro Barbieri, jefe de seguridad del mundial-78 y

comandante de comunicaciones del EAM-78; el coronel Roberto Rualdez, jefe de seguridad y planeamiento de los estadios de River y Vélez; el coronel retirado Gustavo José Cáceres, jefe del estadio de River Plate y el teniente coronel retirado Bernardo Prieto, jefe del estadio de Vélez Sarsfield. Se estableció que los estadios se abrirán 4 horas antes de los partidos y que el público podrá entrar a los mismos desde 3 horas antes. Se recomendó especialmente a los conductores de vehículos que respeten las indicaciones de tránsito de ir por la derecha y a los peatones la necesidad de obedecer a las autoridades. Que las entradas deberán entregarse a 100 metros de la zona de desplazamiento final hacia los estadios y que en cada partido funcionarán cuatro unidades coronarias además de ambulancias y apoyo sanitario.

En ráfaga. Pelé opina, hoy en clarín, que el futbolista lo que adora es jugar. Que cuando está en la cancha y el balón comienza a correr, todo su nerviosismo termina.